
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)宮内伸浩「メンバーを知ろう、活動を知ろう」“ Let's get to know the members and our activities.” 

 

国際会⻑(IP)Kim Sang -chae(Korea) 
Theme: “Yʼs Men with the World”(世界とともにワイズメン) Slogan: “Heal the World”(愛と尊厳で世界を癒そう) 

アジア太平洋地域会⻑(AP)⼤野 勉(⻄⽇本区) 
Theme: “Make a difference beyond the 100th”「100年を超えて変⾰しよう」Slogan: “Be healthy!” (健康第⼀！) 

⻄⽇本区理事(RD)主題・スローガン：新⼭兼司(京都トップス) 
テーマ：“Challenges for the future”(未来への挑戦)「⽻ばたこう！2022年ワイズ100周年に向かって」 

六甲部部⻑(DG)⼤野智恵(神⼾ポート) 
「寄り添い、分かち合い、『三⽅よしでみんな笑顔』“Snuggle up and share with you ”Smile on each side” 

 
5月強調月間 Youth Involvement Activities 

ユースたちへの温かい⽀援を。国際社会へ⽻ばたいていく⻘少年の⼈材育成に努めましょう。 
河⼝ 裕亮 Y サ・ユース事業主任（彦根シャトークラブ） 

 

 
  

 
 

  

 

  
 
 

 
 
 

 

  

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

2021―2022 年度クラブ役員 

【会長】宮内伸浩【副会長】中山迅一【直前会長】山田滋己【書記】中山迅一【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】水野雄二【担当主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：30 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 413 号 

2022 年 5 月 

＜2022 年 5 ⽉の聖句＞ 
私の⾝に⼀つのとげが与えられました。それは思い上がらないように、私を痛めつけるために、サタンから
送られた使いです。この使いについて、離れさせてくださるように、わたしは三度主に願いました。すると主
は、「わたしの恵みはあなたに⼗分である。⼒は弱さの中でこそ⼗分に発揮されるのだ」と⾔われました。 
だから、キリストの⼒がわたしの内に宿るように、むしろ⼤いに喜んで⾃分の弱さを誇りましょう。 

                       コリントの信徒への⼿紙 ② 12：7−8  
 

＜５月第１例会（移動例会）＞ 

2 年前から計画していた移動例会がようやく実現の
はこびとなりました。⽔野雄⼆ﾜｲｽﾞの⽣まれ故郷、
近江⼋幡へ出かけます。⽬⽟はヴォーリズ建築。
YMCA とも深い関わりのある建物やお話に出会えそ
うです。いい天気になあれ！ 

＜記＞ 
・⽇時：5 ⽉ 28⽇(⼟)10:00〜16:00 
・場所：近江⼋幡市内 
・TC(Travel Coordinator) 

⽔野雄⼆ﾜｲｽﾞ 
・ヴォーリズ建築訪問① 
・昼⾷：⾷事処「じゅらく」 
・ヴォーリズ建築訪問② 
 

 

＜4 月出席状況＞ 

出席率：72.2％(出席数)13/18(出席率対象会員数) 
充⾜率：100％以上(ビジター多数) 

＜今後の主な予定＞ 
＜5 ⽉第１例会＞ 
 5 ⽉ 28⽇(⼟)移動例会「ヴォーリズ建築⾒学」 
＜6⽉第２例会＞ 
 6⽉ 2 ⽇(⽊) 
＜第 25回⻄⽇本区⼤会＞ 
 6⽉ 11 ⽇(⼟) ＠岡⼭国際ホテル 
＜6⽉第１例会＞ 
 6⽉ 22 ⽇(⽔)神⼾ YMCA 三宮会館 

HAPPY BIRTHDAY ! 
17⽇：井上真⼆ﾜｲｽﾞ 18⽇：⼤野 勉ﾜｲｽﾞ 
19⽇：細⾒俊雄ﾜｲｽﾞ 21 ⽇：中⼭迅⼀ﾜｲｽﾞ 
31 ⽇：⼤野智恵ﾜｲｽﾞ 

 

＜2021-2022年度のファンド・累計＞ 
            4⽉       累計 
ニコニコ           0円     49,401円 
物品販売               0円        7,000円 
じゃがいも             0円      231,500円 
新⽟ねぎ              中⽌            0円 
合  計                        287,901円 
 



  

会⻑メッセージ：チャリティーコンサートが開催できました  宮内 伸浩 
我々クラブ最⼤のイベント、と私が信じているチャリティーコンサートを、聴衆をお迎えして開催するこ

とができました。コロナの影響で⼀昨年、昨年とお客様をお迎えできなかっただけに、クラブメンバー⼀
同、まずは安堵、というところです。聴衆収容を限定百名様とせざるを得ず、予算的には厳しいのですが、
震災被災地と⼼を通わせるコンサートは、開催することに意義がある、と信じ決⾏しました。おかげさまで
各クラブワイズ中⼼に多数参加いただき、⽀援⾦も賜り何とか形になりました。お運びいただいた皆様には
趣の異にした 3 種のプログラム、お楽しみいただけたと思います。⾃画⾃賛で恐縮ですが、と⾔っても⾃⾝
の⾃慢ではないのでお許しいただけると思いますが、私など何の機能も果たせないうちに、メンバーの皆さ
んにさらっと、しかし確実に的確に準備を進めていただき、⻑年の活動の積み重ねの⼒の凄みを実感した次
第です。次年度はきっとコロナとの共⽣も可能となり満席のお客様をお迎えできると信じます。御贔屓の
程、よろしくお願い申し上げます。 
 

＜今月の聖句について＞ 

宣教者パウロの⾔葉です。彼は多くの病気や苦しみを抱
えていました。この苦しみがなければ、もっと神様のお役
に⽴てるのに…。とつぶやきました。その彼に主からかけ
られた⾔葉が「⼒は弱さの中で発揮される、喜んで弱さを
誇りなさい」でした。 

5 ⽉に訪ねる近江⼋幡に多くの⾜跡を残されたヴォーリズ
さんの著書に「失敗者の⾃叙伝」があります。その中で
「神様の前に⾃分⾃⾝を問うた時に、⾃分は失敗者でしか
なかった。」と書いておられます。 
⾃分の弱さに向き合っておられたからこそ、数々の⼤き

な働きを残されたのかもしれません。    丹⽻和⼦ 
 

北島伸三ﾜｲｽﾞ(4⽉30 ⽇⼊会)よりあいさつ 
4⽉30 ⽇に⼊会した北島です。
私が⼊会した経緯は、北島家と40
年以上の交流ある⼤野夫婦からの
熱いお誘いがあったからです。 
⼤野夫婦との出会いは、私の妻⾹
代⼦と⼤野智恵さんと⼩・中学校が同じで、⾼校以降も交
友関係が続き、お互いの結婚後は旦那との交流も始まり、
テニスや家での飲み会、⼦どもを含めての交流などを重ね
今に⾄っています。 
今思えば、⼦どもが⼩さい時に⼤野家と家族ぐるみで⼩⾖
島旅⾏に⾏ったことがあり、泊まった施設がYMCA余島キ
ャンプ場だったのは、その時から私はYMCA と縁があった
ようです。 
私はこの3⽉末で43年間勤めた⾼校の保健体育教師を退職
しました。（男⼥バレーボール部の顧問も43年間⾏う）妻
は結婚当初は⼩学校で⾳楽専科の教師をしていて、今は⼤
学で⾳楽関係の講師をしています。 
4⼈とも同業者の上、スポーツ好き、⾳楽好き、お酒好き
（笑）だったというのも⼤野家と永きに渡り交友が続いて
いる理由の⼀つだと思います。 
ちなみに我が家には2⼈の息⼦がいて、この3⽉、息⼦た
ちから退職祝いに甲⼦園球場の年間予約席（ライトスタン
ド2席分）をプレゼントされました。私は⼤阪⽣まれ⼤阪

育ちの阪神ファンです。結婚した時に、将来⽣まれてくる
だろう⼦どもも阪神ファンにするために甲⼦園球場に近い
ところで家を構えました。今2⼈の息⼦は私以上の阪神フ
ァンになってくれているので親冥利に尽きます。（笑） 
136年もの伝統ある神⼾YMCA に⼊会し、ワイズメンとし
て⾜⼿まといにならないようにがんばりたいと思いますの
でよろしくお願いいたします。 

＜４月第1 例会報告＞ 

⽇時：４⽉30 ⽇（⼟）チャリティーコンサート 
場所：⽇本キリスト教団神⼾聖愛教会 
2019 年以来の対⾯でのコンサートを開催することができ 
ました。今回のテーマは「被災地と繋がろう!平和を願っ 

て」としました。⽯巻広域クラブとのコラボです。 
神戶からの出演は、兵庫県⽴⻑⽥⾼校⾳楽部、ブルーグラ 
スバンド「鳩政宗」、フルート吉岡美恵⼦/ピアノ林典⼦と 
いう多彩なプログラムでした。⽯巻からは、⽯巻好⽂館⾼ 
校吹奏楽部、バルカローレ・サンファン少年少⼥合唱団、 
⽯巻クラブ有志のみなさんの演奏でした。  
司会は、中⼭迅⼀ワイズ、聴衆は約 100 名でした。 困難
な時だからこそ、私たちの働きどころはあります。出 演
者、聴衆、協⼒⾦をいただいた⽅々等、多くのサポート で
開催することができました。ありがとうございました。 今
後も継続していきたいと考えています。  
コンサート終了後、北島伸三ﾜｲｽﾞの⼊会式を⾏いました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  

<篠倉先⽣（⻑⽥⾼校⾳楽部顧問）からのお⼿紙＞ 
昨⽇は⼤変素晴らしい演奏の機会を頂きまして本当にあり
がとうございました。コロナのために野外演奏や動画撮影
がほとんどの２年間でしたので、マイク無しでも歌を届け
られる良い響きの教会で⼀般のお客様に演奏を聴いて頂け
るという幸せを、もうすぐ引退を迎える３年⽣にプレゼン
トして頂きまして、⼼より感謝しております。（中略） 
現在のところ7/17に須磨区⽂化センターでのサマーコンサ
ートが予定に⼊っているだけで、外部での演奏の機会は本
当に少なくなりました。また少しずつ地域の皆様に楽しみ
にして頂けるように、⼀つ⼀つのご縁を⼤切に精進して参
りますので、どうか今後ともよろしくお願いいたします。 

＜司会の中⼭ﾜｲｽﾞの感想＞ 
⽯巻と神⼾をオンラインでつないでの共同開催でしたが、
電波に乗せて⾳楽を共有するということの難しさを感じま
した。それでも、神⼾会場での演奏者の皆さまが素晴らし
い⾳楽を奏でてくださり、⾳楽を通じてその場にいる皆さ
んと時間を共有できることの幸せをしみじみと感じ、きっ
と⽯巻の皆さんも同じ気持ちを味わっておられるのではな
いかと思うと、少しでもその様⼦を互いに交換できたこと
で育つ思いもあるのではないかと考えました。⼈が奏でる
⾳楽には⼀⼈⼀⼈の息吹がこもっていて、コロナ禍におい
てはつい遠ざけられがちではありますが、改めて⼈の温か
さに触れることのできた素敵な時間でした。 
･出席者メンバー:大野勉､大野智､小田､北島、園田、中山､

丹羽､松田､水野､宮内､山田 11名 

ビジター:各クラブ多数名 

ゲスト:フルートデュオ吉岡、林様、鳩正宗の皆様 

    長田高校音楽部の皆様37名他 

＜５⽉第２例会記録＞ 
1.日時:2022年5月5日(木)19:00-20:20 

2.場所:自宅他[遠隔] 

3.出席者:井上、大野勉､大野智､小田､中山､細見､松田､ 

水野､宮内､山田 10名 ゲスト：幸田 1名 

4.内容: 

(1)4月度活動報告 

・4/11(月）六甲部キャビネット会議19:30- 

        大野智、大野勉、水野、山田、松田 

・4/28(木)思い出のランドセルギフト実行委員会 

 大野智、大野勉 

・4/19(火)次期会長準備作業連絡 宮内→中山 

・4/25（月）六甲部キャビネット引継ぎ会 

大野智、大野勉、水野、山田、松田 

(2)5-6月のクラブ例会 

･5月第2 例会:5/5 (木) 19:00-20:20 ZOOM開催 

･5月第1例会: 5/28(土) 

･6月第2 例会:6/2 (木) 19:00-20:20   

･6月第1例会: 6/22 (水)19:00-20:20 

評価例会ドライバー：中山 

 

(3)今後の予定､他クラブ例会等 

・5/17(火)東京むかでクラブ例会17:30-19:45 

・5/23(月)19:30思い出のランドセルギフト実行委員会 

               大野智、大野勉 

・5/ 7(土)京都パレスクラブ50周年記念例会 

       大野勉 

・5/8（日）～13日（金）国際議会＠ドバイ 大野勉 

・5/14（土）びわこ部部会  

・5/14（土）六甲部準備役員会 大野智 

・6/4（土）～5（日）東日本区大会 オンラインのみ 

               大野勉、山田 

・6/8(水) 六甲部キャビネット会議19:30- 

        大野智、大野勉、水野、山田、松田 

・6/11(土)西日本区大会 12:30～18:00 

現地：大野智、大野勉、山田、中山 

        オンライン：宮内、水野、井上 

        現地参加補助 5000円 

(5)協議課題 

・次年度クラブ計画書 別紙資料参照 

・西日本区役員会議案③④⑥についての意見交換 

 大野智恵部長が意見聴取（録音済み） 

・地域奉仕事業 まなびと移転に伴う支援活動  

 運用上の支援ができないか検討 

次期中山会長期に立案 

・新玉ねぎファンド⇨今年度は中止 

(6)諸連絡 

・ＹＭＣＡからの絵本配布検討依頼 

 六甲部で協議⇨次期メネット委員会において実施提案 

  @次期準備役員会(次期メネット委員長：大野智恵) 

・きらり輝くアート展 

  宮野さんが準備中 

・ロスタ希望者のみ注文 

・思い出のランドセル 41個寄贈いただいたので発送作業

及びランドセルに封入するメッセージを募集 

 
＜会員投稿＞ 

主役は？            宮内 伸浩 
⼭も野も街も、4⽉の主役は
桜、それもソメイヨシノ、で
すよね。賛同率８割は超える
でしょうか。私はユキヤナギ
の乱舞もすごく好きですが。
では5 ⽉の主役は、となると
どうなるでしょう。いずこも
様々な花々が溢れる季節なの
で意⾒は四分五裂でしょう
か。ひとつ有⼒候補になるの
が5 ⽉の和名サツキに連なるツツジ系統でしょうか。 
昔、⼤阪福島の勤務地の近くに浦江公園という桜の名所が
ありました。ソメイヨシノが満開の枝々を幾重にも連ねま
す。まだ肌寒い夜もありますが、地域の花⾒客が連⽇集い



  

ます。昼間は仲良し親⼦が集います。市のサービスか、電
灯⼊り提灯が張り巡らされています。⼀昨年以来⾒掛けな
い、おっちゃんたちのドンチャン騒ぎもありました。その
花びらが下草を覆いつくす頃、近くのマンションの⽞関先
でツツジが⽬を覚まします。そして⼀気に、息苦しくなる
ほどに溢れかえります。そしてゴールデンウイークを跨い
でなお鮮やかに彩っていました。私は⼤粒のツツジの花が
何となく苦⼿です。少し圧倒され、むせかえるような気分
になります。ここからいつもの⼭の話になります。⾥でソ
メイヨシノが盛りとなるころ、⼭では控えめなピンクの花
を⾒掛けます。誰に教えてもらったのか、これはヤマツツ
ジというのだと思っていました。ツツジでもこの控えめな
花は親しみが持てます。友達になってもらえそうです。先
⽇鉄拐⼭の頂上にも咲いているのに気づきました。この⽊
には樹⽊名を⽰す札も掛かっていました。何気なく読みま
した。「うんっ？コバノミツバツツジ？」ヤマツツジじゃ
ないの？でも、思い違いされる程に控えめなところがいい
ですね。うんっ？ 

初めての海外出張！    ⼤野 勉 
5 ⽉9⽇〜11 ⽇の3⽇間のICM（国際議会）に出席するた
め、アラブ⾸⻑国ドバイへ出かけてきました。 
5 ⽉7⽇午後4時からの京都パレスクラブ 50 周年記念例会
出席の後、23時25 分発シンガポール経由でドバイに8⽇
18時25 分着。京都を出てからほぼ24時間の旅でした。 
9⽇午前はグルプミーティング。午後から全体会議。協議
内容は、メンバー増強、今後100 年に向けての組織検討、
憲法の⾒直し、BFの⾒直し、今後10 年の重点取り組み等
でした。詳細は別途。 
⼣⾷は、1 ⽇⽬イタリアン、2 ⽇⽬はインディアン、3⽇⽬
はどこか分からなかった。12 ⽇の午前、出発前に時間がで
きたので、世界⼀⾼いビルを⾒にレンタサイクルで往復3
時間。びっしょり汗をかいた。帰国も同経路で13⽇21 ⽇
30 分関⻄空港着。1時間の検疫・検査を経て、なんとかそ
の⽇のうちに帰宅することができた。 
エピソード１：旅先では早朝ラン。ホテルの裏側は⼤きな
運河。はじめは川かと思っていたが、街並みをぐるっと囲
むように運河を作ったそうだ。海に向かって⾛った。往復
７km が1 ⽇⽬のランとなった。その後、RDE（次期理
事）研修で合流した⻄⽇本区次期理事と3⽇⽬4⽇⽬は⼀
緒にラン。ドバイの朝はビルの影となり、摂⽒25 度程度。
気持ち良い汗をかくことができた。 
エピソード２：出発前は、海外⽤の３回ワクチン接種証明
書を所持していればスムーズに出国できた。帰国前72時間
以内に現地でPCR検査を受け（有料だがホテルまで採取に
来てくれた）陰性証明をもらうと、出国はOK.帰国時に関
⻄空港で再度PCR検査（唾液検査）。1時間待って結果陰
性。空港内スーツケースを押しながら⾛ってやっとのこと
で南海ラピート終電に乗⾞。無事帰宅することができた。 

 
 

神⼾ YMCA レポート/ニュース 
（１）創立136周年記念日礼拝 

５月７日、神戸YMCA三宮会館チャペルにて、神戸

YMCA創立136周年記念日例会が行われました。 
第１部は、岩野祐介先生（関西学院大学神学部教授/神
戸YMCA学校教育事業委員）からのメッセージ「『戒

め』から『勧め』へ」が与えられ、「戒め」によって行

動を制限している、されているのではないか、そうでは

なく自身で考え友と交わり行動できているのか等、私た

ちのあり方について思いを巡らす時となりました。 
第２部は、グループディスカッションを通してYMCA

の創始者の想いや願い、私たちが今後に向けて歩んでい

く道筋について考え、話し合う機会となりました。30名

余りの方々とともにめぐみ溢れる時となりましたこと、

ご報告申しあげます。 
（２）子育て世帯への食を通じたつながり支援事業 
  神戸YMCA三宮会館、及び、太山寺児童館では、新型

コロナウイルス感染症の影響で生活が厳しい子育て世帯

の皆様へ食品などをご提供しています。これは神戸市の

委託を受けて、各区の協力団体が実施しているもので

す。詳細は以下の神戸市HPをご覧ください。 
https://www.city.kobe.lg.jp/a57667/kosodate/shien/syokushien-dantai.html 

（３）神戸YMCA大会のご案内について 
 2022年度神戸YMCA大会を以下の通り行います。 
 2018年度まで神戸YMCA総会として実施してまいりま

したが、2019年度より３部構成とし、会員の皆様との交

わりの時ともなっております。ご多忙とは存じますが、

どうぞご予定くださいますよう、お願い申しあげます。

(総会構成員の皆様には総会のご案内をお送り致します） 
 日程：2022年６月25日（土） 
 時間：午後１時～午後５時30分 
 内容：第１部:礼拝/第２部:総会/第3部:みんなで語ろう 
 ※詳細が決定次第、例会にてお知らせいたします。 

＜編集後記＞ 
ワイズの年度末が近づいています。1 年間ご苦労様。1 年
経つのが早い、と会⻑も⾔っていました。しかしながら確
実の⾜跡を残していくことで、後でふり返ることができま
す。あと⼀⽉、やり残したことはないか確かめながらまた
⼀歩前進していきましょう。そうすることで、次期への準
備も確かなものになっていくことでしょう。 

 


